

**Los estados que salen con una indicación baja son Veracruz, Guerrero y Oaxaca:
Alberto Jones**

Entrevista con Alberto Jones, director general de Moody's México, en el programa "En Concreto", conducido por Mariel Zúñiga en Siempre 88.9 de Grupo Acir.

MARIEL ZUÑIGA: Y bueno, Alberto Jones, director general de la calificadora Moody's, hablando de los casos que sí se esforzaron, como puede ser Michoacán y que por otros elementos, la partida presupuestal, acciones para contrarrestar la violencia, la incertidumbre, la inseguridad, etcétera, también beneficiaron al crédito.

ALBERTO JONES: Por supuesto.

MARIEL ZUÑIGA: ¿Pero cuál es la explicación para el D.F., que bajó dos niveles?

ALBERTO JONES: Bueno, en realidad en el tema de suficiencia de los recursos, que es uno de los cuatro grupos de variables que afectan esto, la verdad es que mejoró en su eficiencia pero seguramente en las otras categorías como calidad institucional o el dato de duración de los procedimientos mercantiles, muy probablemente eso los perjudicó mucho porque en el D.F, sí se presenta de manera frecuente que los procesos duren muchísimo tiempo, aun para las cosas más sencillas.

MARIEL ZUÑIGA: Eso no abona a su favor.

ALBERTO JONES: Es correcto.

MARIEL ZUÑIGA: Y ahora ¿cuál podría ser tu conclusión después de la presentación del estudio o del análisis concienzudo, para confirmar los resultados como bien nos platicas de qué puede pasar si en adelante la Comisión Nacional Bancaria por ejemplo está estudiando la forma de aterrizar esta medida en donde se impactará en el crédito a aquellos estados en donde no funciona o no se respeta el estado de derecho?

ALBERTO JONES: Esto es importantísimo, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores desde hace varios estudios incorporó estos indicadores de ejecutabilidad contractual como un insumo para los cálculos que deben llevar a cabo los bancos para ver cuánto de su capital tienen que observar por la cartera de créditos que tienen otorgada, en otras palabras, los estados que salen con una indicación baja como los que mencionábamos de Veracruz, Guerrero, Oaxaca, esos los bancos que hacen préstamos en esas regiones, tienen que reservar más de los ingresos que se derivan de dichos créditos, lo cual hace que sus créditos sean menos rentables en esos lugares lo cual hace que seguramente o los den más caros o prefieran hacer menos créditos en esas localidades.